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MOT DU MAIRE

L’année 2021 se termine avec l’arrivée en force de l’hiver.

Cette année fut sous le signe d’une certaine reprise de nos activités, les investissements 
prévus ont pu se réaliser (aire de jeux, rénovation des canalisations des eaux de 
ruissellement sur Grandfontaine, etc…) auxquelles sont venus se greffer quelques 
imprévus assez conséquents. 

En 2022, de gros travaux s’annoncent dans notre village (connexion des réseaux d’eau, 
installation de la fibre) avec des chantiers assez importants. 

Avec la rentrée des classes en conditions sanitaires allégées, la reprise des mardis après-
midi du Club du Bel Age, nous pensions qu’une vie presque normale reprenait gentiment 
son rythme. 
Mais les dernières annonces gouvernementales nous laissent dans l’expectative. De ce 
fait nous sommes toujours dans l’interrogative quant aux vœux de la municipalité ainsi 
que dans l’arrêt d’une date pour le repas de nos anciens. 
Je tiens également à saluer le pouvoir d’adaptation du corps enseignant et des parents 
face aux différentes fermetures de classes.

Comme vous l’avez remarqué, cet été jusqu’au 15 novembre, Blandine a remplacé Julie 
en congé de maternité après la naissance de sa petite Judith. Elle a assuré le secrétariat 
de notre mairie avec une belle efficacité et un accueil apprécié de tous. Nous tenons à la 
remercier et à lui souhaiter bon vent dans ses nouvelles fonctions.

Je terminerai en remerciant toute l’équipe municipale pour son engagement ainsi que 
Patricia, Julie et Christian toujours fidèles au poste !

Bonne et heureuse année à toutes et à tous et bonne santé !

        

         Votre Maire,
Thierry Courtois
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ÉTAT C IV IL

NAISSANCES
Lou, née le 24/12/2020, fille d’Amandine GUTH et Julien MARGUET
Léo, né le 1er/01/2021, fils de Mélissa et Johny JAMEAUX
Arsène, né le 10/01/2021, fils de Julie FAYNOT et Christian MAILLOT
Léana, née le 4/04/2021, fille de Laura MAINIER et Arnaud LABOUILLE
Julia, née le 14/04/2021, fille de Virginie et Yohan GAUTHIER
Thays, née le 21/04/2021, fille de Sophie BADER et Wisley DAURIN
Eliott, né le 5/06/2021, fils d’Alexia ARNOUX et Mathias SIRE
Victoire, née le 27/07/2021, fille d’Emeline BOBILLIER-CHAUMON et Gabriel MAITRE
Eliott, né le 4/08/2021, fils de Karine JUNGEN et Cyril AUBEL
Cécile, née le 6/10/2021, fille d’Amandine JOUILLE et Clément COURTOIS
Raphaël, né le 29/11/2021, fils de Pauline VAN HOOREBEKE et Christophe MARECHAL

Nous avons également le plaisir de vous annoncer la naissance de Judith, le 18 août 
2021. Félicitations aux parents : Julie notre secrétaire de mairie et son conjoint.

MARIAGES
29 mai 2021   Lise MOUGIN et Thibaud MARILLY
28 août 2021   Elodie VERNEREY et Nicolas BINETRUY

DÉCÈS
12 février 2021  Francis MYOTTE-DUQUET
7 mars 2021  Gabrielle PERRET-GENTIL
14 juillet 2021  Jean-Baptiste GAUME
9 août 2021  Victoire MAITRE
29 octobre 2021  Renée VERNEREY

Nous avons une pensée émue pour toutes les personnes qui ont perdu un être cher 
cette année. 
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INFORMATIONS PRATIQUES
MAIRIE
Permanences du secrétariat de mairie : 
Lundi de 14h à 16h
Mardi, jeudi de 10h à 12h et de 14h à 17h
Vendredi de 10h à 12h
Samedi de 9h à 12h uniquement semaines paires (fermeture semaines impaires)
Voici le planning d’ouverture pour le 1er semestre :

- Samedis 15 et 29 janvier   - Samedis 12 et 26 février
- Samedis 12 et 26 mars   - Samedis 9 et 23 avril
- Samedis 7 et 21 mai    - Samedis 4 et 18 juin
- Samedis 2, 16 et 30 juillet

 03 81 43 52 81
 mairie.fournets-luisans@orange.fr
 www.fournets-luisans.fr

SALLE DES FÊTES
 03 81 43 54 27

Un justificatif d’assurances Responsabilité Civile sera demandé à chaque location.
Tarifs de location 2022 :

1 soirée ou 1 dimanche 180€

1 week-end 250€

1 apéritif ou collation

120€
Gratuit pour collation enterrement habitants de la commune. 

50€ pour collation enterrement personnes non-domiciliées 
sur la commune

Bien entendu, les locations de la salle des fêtes s’effectueront en 
fonction du contexte sanitaire. Chaque organisateur d’un évènement 

ayant lieu à la salle des fêtes aura la responsabilité 
de contrôle du pass sanitaire.

PÉRISCOLAIRE
 03 81 44 03 40 

Les enfants du RPI Fournets-Luisans / Fuans sont accueillis aux Fournets les lundis, 
mardis, jeudis et vendredis de 7h à 8h30, de 11h30 à 13h30 et de 16h30 à 19h00.

Le secrétariat de mairie sera fermé 

du vendredi 24 décembre 2021 au lundi 3 janvier 2022 inclus.
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RECENSEMENT CITOYEN

Les jeunes nés en octobre-novembre-décembre 2005 et ceux nés en 2006 sont invités à venir
se faire recenser en mairie dès qu’ils auront atteint l’âge de 16 ans.
Pour tout renseignement : www.defense.gouv.fr/jdc 

ASSISTANTES MATERNELLES

La liste des assistantes maternelles de la commune est disponible à la mairie.
On peut également l’obtenir en contactant le Relais Petite Enfance de Valdahon au
03.81.26.00.92 ou 06.82.35.63.10 ou par mail m.kuhn@portes-haut-doubs.fr (liste mise à jour
de façon plus régulière). À noter, ouverture de la Maison d’Assistantes Maternelles « Mam en
douceur » début 2022, Route du Luisans aux Fournets.

INSCRIPTIONS SUR LISTES ÉLECTORALES

Pour les nouveaux habitants ou pour les personnes qui n’ont pas encore accompli cette
démarche, merci de venir vous inscrire sur les listes électorales de la commune, accompagné
d’une pièce d’identité et d’un justifi catif de domicile.
En 2022, tous aux urnes pour les élections présidentielles les dimanches 10 et 24 avril, et les
élections législatives les dimanches 12 et 19 juin.
Attention, la date limite d’inscription sur les listes est le 4 mars pour voter aux Présidentielles,
et le 6 mai pour voter aux Législatives.
Toute nouvelle inscription entraînera automatiquement la radiation de la liste précédente.
Les cartes des nouveaux électeurs seront distribuées avant la date des élections.

ORDURES MÉNAGÈRES ET TRI SÉLECTIF

Le calendrier de ramassage des déchets (ordures ménagères et recyclables) sera distribué dans 
chaque boîte aux lettres.
Pour toute question relative au ramassage des bacs, ou en cas de déménagement, emménagement, 
merci de contacter la société COVED au 03 70 48 80 03.
Pour les encombrants, vous pouvez vous rendre aux déchetteries suivantes : 
Valdahon toute l’année du lundi au samedi de 8h30 à 11h45 et de 14h à 17h45 (16h45 le samedi) ;
Orchamps-Vennes  Du 1er/05 au 31/10 : mercredi 9h-12h et 14h-18h, samedi 9h-12h et 14h-17h

Du 1/11 au 30/04 : samedi 9h – 12h
Des vignettes sont disponibles en mairie afi n d’avoir accès à ces déchetteries.
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BIEN V IVRE ENSEMBLE

HORAIRES D’UTILISATION DU MATÉRIEL BRUYANT

Selon l’arrêté préfectoral 1616 du 19/04/1990, les horaires à respecter pour l’utilisation de matériel 
bruyant (tondeuse, débroussailleuse, tronçonneuse…) sont les suivants :

Les jours ouvrables De 8h30 à 12h et de 14h à 19h30

Les samedis De 9h à 12h et de 15h à 19h

Les dimanches et jours fériés De 10h à 12h

PARKINGS

En cette période hivernale, nous demandons aux propriétaires de voitures de ne pas
stationner sur la voie publique et sur les trottoirs (dans la mesure du possible). Cela facilitera
le passage du chasse-neige. Merci à tous !

ANIMAUX ERRANTS

Il est demandé aux propriétaires d’animaux de ne pas les laisser divaguer sur la voie publique
seuls et sans maître. De même, l’accès est interdit aux animaux, même tenus en laisse : aux
abords de l’école des Fournets aux heures d’entrée et de sortie de classe des élèves, aux arrêts
de bus de Grandfontaine et du Luisans, ainsi que dans l’enceinte de l’aire de jeux.
Merci de prendre note de ce point afin d’éviter toute nuisance ou tout accident !

PROPRETÉ

Dans la continuité du problème des animaux errants, nous demandons en particulier aux
propriétaires de chiens de bien vouloir ramasser les crottes laissées sur la voie publique (ou
sur les propriétés privées…) par nos amies les bêtes.

En résumé, un seul mot d’ordre : le RESPECT, qui, s’il est bien appliqué,

améliore nos relations avec les autres

et permet à chacun de vivre sereinement !
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VŒUX DU MAIRE, REPAS DES ANCIENS, FÊTE 
DES MÈRES…
Nous n’imaginions pas encore être dépendants 
de l’épidémie en 2021…
Mais ce fut malheureusement le cas, et aucun 
de nos évènements festifs n’a pu avoir lieu. 
Croisons les doigts pour 2022 !

COMMÉMORATIONS

Le 8 mai, comme 
à l’accoutumée, 
la municipalité 
et les Anciens 
C o m b a t t a n t s 
présidés par M. 
André MONARD 
(qui a déclaré 
« on ne remplace 
pas Gino, on lui 
succède. ») se 
sont rendus aux 
deux monuments 
aux morts de la 
commune afi n 
de déposer des 
gerbes.

REMPLACEMENT DE JULIE AU SECRÉTARIAT

Du 14 juin au 15 novembre, Mme Blandine 
FROSSARD a remplacé notre secrétaire de 
mairie, partie en congé maternité. Nous la 
remercions pour son professionnalisme, son 
adaptation rapide et l’accueil qu’elle a réservé 
au public, et lui souhaitons bonne réussite sur 
ses postes futurs !

ELECTIONS DEPARTEMENTALES ET 
REGIONALES

Les dimanches 20 et 27 juin ont eu lieu ces 
élections, organisées en double scrutin. La
population électorale de Fournets-Luisans s’est 
rendue à la salle des fêtes où tout avait été
préparé pour respecter les gestes barrière, 
contexte sanitaire oblige. Pour notre commune :
• le taux de participation moyen pour les deux 

tours et pour les deux élections a été de 43.62 % ;
• la liste de Mme Marie-Guite DUFAY est arrivée 
en tête pour les Régionales avec 30.88 % des 
voix ;
•  le binôme de candidats M. Thierry VERNIER 

et Mme Patricia LIME est arrivé en tête avec 
79.90 % des voix.

DÉPLOIEMENT DE LA FIBRE

Le 15 juillet, c’est le début 
des travaux d’installation 
de la fi bre dans notre 
commune. L’échéance 
fi nale est prévue au mieux 
pour la fi n du premier 
semestre 2022.

TOUR DU DOUBS 

Le 5 septembre, cette 
course avec des cyclistes 
professionnels passe sur 
la commune.

CHANTIER PARTICIPATIF AU LUISANS

Le 2 octobre est organisé 
ce chantier afi n de mettre 
en valeur et rendre 
accessible la fontaine 
du Tamison. Merci à 
Raphaël pour son initiative 
en partenariat avec la 
commune.
Également un grand 
merci aux personnes qui 
ont nettoyé le ruisseau du 
bas du village !

L’ANNÉE EN BREF…

DÉPLOIEMENT DE LA FIBRE
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ULTRATRAIL DES MONTAGNES DU JURA

Le dimanche 3 octobre, une vingtaine d’enfants 
de la commune ont participé au trail de
Métabief. Un grand bravo à ces jeunes athlètes !

REPORTAGE SUR L’ÉCOLE DEHORS

Le 8 octobre, un reportage est réalisé par une 
journaliste venue de Paris, sur l’école dehors
de la classe de CE2-CM1 de Mme Stéphanie 
NOUAIL. Le reportage a été diff usé dans
l’émission « C à vous » sur France 5 le 12 octobre.

CHANTIER PARTICIPATIF A GRANDFONTAINE

Le 23 octobre est organisé ce chantier par 
l’association Murs et Murgers avec le soutien 
de la commune pour la rénovation d’un mur en 
pierre sèche et la création d’une aire de pique-
nique. Merci aux bénévoles ainsi qu’aux écoles 
agricoles des Fontenelles et des Fins pour leur 
participation.

VISITE D’ANNIE GENEVARD

Le 30 octobre, notre Députée est venue
visiter les mairies du secteur pour un moment
d’échange avec les élus.

COMMÉMORATIONS

Le 11 novembre, des hommages ont été rendus 
aux soldats de la commune. Les enfants des 
écoles ont chanté, la commune a fl euri les 
monuments aux morts des Fournets et du 
Luisans. La commune remercie particulièrement 
M. Jean-Louis Millesse pour son investissement 
et son initiative.
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LA V IE  MUNIC IPALE

BUDGET
BUDGET COMMUNAL de décembre 2020 à décembre 2021

Fonctionnement

DEPENSES* RECETTES*
Excédent antérieur reporté 14 930

Charges générales 201 437 Produits des services 17 870
Charges de personnel  117 044 Impôts et taxes 266 160
FNGIR (Fonds National) 33 516 Dotations et participations    160 339 

Gestion courante 131 788
Autres produits de gestion 
courante

622 506
(Excédent 

buget 
lotissement)

Charges financières 13 006  Produits exceptionnels 1978
Charges exceptionnelles 268  Atténuation de charges 5953 
TOTAL 497 059 TOTAL 1 089 736

*nombres arrondis

Investissement

DÉPENSES* RECETTES*
Excédent antérieur reporté 111 061

Emprunts 184 854 Dotations fonds divers 37 861
Subvention d’équipement 1 298  Subventions 8 775 
Immos corporelles 262 612  Dépôts et cautionnements 510 

 Emprunts contractés 58  000 
TOTAL 448 764 TOTAL 216 207

*nombres arrondis
Remarque : l’ensemble des subventions accordées pour l’aménagement de l’aire de jeux arrivera 
en 2022 (soit un solde attendu de 60 025 € ).

BUDGET BOIS de décembre 2020 à décembre 2021
Fonctionnement

DÉPENSES* RECETTES*
Charges générales 32 429 Vente de bois 78 491
Gestion courante 1 235 Vente aux habitants 2 179
  Excédent reporté 230 130
TOTAL 33 664 TOTAL 310 800

*nombres arrondis
Investissement

DÉPENSES* RECETTES*
Déficit antérieur reporté 6 365 Fonds de réserve 16 295
Travaux sylvicoles 6 321   
TOTAL 12 686 TOTAL 16 295

*nombres arrondis
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URBANISME

Lotissement « les Prises 3 » : les 6 parcelles ont été vendues. Tous les travaux prévus ont été réa-
lisés, resteront les travaux de finition de voirie qui seront financés par le budget général. Le budget 
lotissement peut donc être clôturé.

Lotissement « les Prises 4 » : cette seconde tranche devait être réalisée en 2021 mais le dossier 
de permis d’aménager a été bloqué durant 8 mois par l’ARS qui estimait que la capacité du réseau 
d’eau était insuffisante. Le dossier d’interconnexion entre le syndicat du Plateau des Combes et le 
SIEHL ayant été acté au cours de l’année, ce problème a pu être résolu. Un nouveau permis d’amé-
nager a donc été déposé le 3 juin 2021 et a été validé. 9 parcelles verront donc le jour en 2022. 
La mairie contactera les différents demandeurs pour une actualisation de la liste d’attente et une 
attribution des lots. Pour tout renseignement, merci de vous adresser à la mairie.
Nous rappelons que le délai entre la confirmation de réservation et l’acquisition est de 6 mois.
Passé ce délai, la commune peut remettre la parcelle concernée en vente à un autre demandeur.

Dossiers d’urbanisme déposés en 2021 :
- 14 Permis de Construire
- 14 Déclarations Préalables
- 1 Permis d’Aménager

VOIRIE

Bilan du déneigement pour la saison 2020-2021 :
 - DREZET 5 782.00 €
 - Sel de déneigement : 3 372.00 €
 - Heures employé communal : 7 990.00 €
 - SOIT : 23 446.00 €

Inondations à Grandfontaine
Au mois de janvier, des pluies torrentielles ont touché le hameau de Grandfontaine,
provoquant de fortes inondations chez certains riverains. Des travaux de gestion des eaux
pluviales ont donc été réalisés par l’entreprise CHOPARD-LALLIER pour un montant de
24 151.40 € TTC.

ACTION SOCIALE ET CULTURELLE

La commission action sociale vous souhaite un joyeux Noël et une belle année 2022.
Nous avons le plaisir de donner rendez-vous à nos concitoyens de 65 ans et plus, fin janvier pour 
le traditionnel repas des Aînés offert par la municipalité.
Rassurez-vous, si la situation sanitaire ne permettait pas ces retrouvailles en janvier, le repas ne 
sera pas annulé, mais reporté à une date ultérieure au cours de l’année.
Un colis de Noël sera offert aux aînés ayant fêté leurs 80 ans et plus en 2021 !
90 et 95 ans…le BEL AGE ! Paulette Billod a fêté ses 90 ans le 23 avril 2021 et Denise Vieille
fêtera ses 95 ans le 13 décembre 2021 !
Toutes nos félicitations Mesdames ! et tous nos regrets de ne pas vous avoir honorées comme
nous l’aurions souhaité ; mais la prudence face à la covid était nécessaire. Nous n’oublions pas nos 
aînés disparus en 2021, et avons une pensée émue pour les jeunes parents de notre village tou-
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chés par le deuil. En attendant de se rencontrer à nouveau, prenez soin de vous.
La commission action sociale

SYNDICAT DE L’EAU DU PLATEAU DES COMBES

Le projet d’interconnexion avec le Syndicat des eaux de la Haute Loue se concrétise. Les trois
lots de la conduite ont été attribués :
• 2 pour l’entreprise VERMOT (Gilley)
• 1 pour l’entreprise CHOPARD-LALLIER TP
• Création d’une bâche de reprise pour l’entreprise CLAUZEL
Les travaux vont débuter au printemps 2022. La conduite d’eau de la Racine a été déplacée
afi n d’être sur le domaine public et la pose d’une citerne de 120 m3 pour la défense incendie
est fi nancée par la commune.
Cette année 2021 a été pluvieuse mais les ressources en eau restent critiques.
Pensons à préserver l’eau.
L’eau, c’est la vie !
François et Frédéric

BOIS ET FORÊTS

L’année forestière 2021 nous amène à des résultats qui ne sont pas à la hauteur de nos espé-
rances.
Le scolyte s’est hélas occupé de nos parcelles. Cet insecte dit ravageur est attiré par la situation de 
stress de nos épicéas malades ou déshydratés par les sécheresses successives. Ces larves sous 
l’écorce se nourrissent de la sève et font mourir nos arbres, ce qui explique la forte diminution de 
nos recettes forestières.
Devant la situation, la commission bois et forêts et le garde-forestier Monsieur GENESTIER tiennent 
à cœur de s’occuper de l’état de santé préoccupant de nos plantations en faisant le point très 
régulièrement sur place.
Pour gérer au mieux et empêcher les scolytes de proliférer, nous devons eff ectuer des coupes 
sanitaires qui nous permettent de couper des bois sains et sauver ainsi le marché.
Les parcelles (de gros bois) 46, 47 et 48 sont en cours d’exploitation.
La parcelle 26 sera exploitée au printemps.
Une partie des parcelles 30 et 31 (plantation d’une quarantaine d’années) ont été rasées
mécaniquement par l’abatteuse.
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VENTE DE BOIS AUX HABITANTS

21 lots pour 198 stères estimés ont été proposés puis vendus par soumission (covid oblige) à
nos concitoyens au prix moyen de 11 euros H.T. le stère.
Comme à l’habitude les sapins de Noël ont été mis à disposition dans les villages début décembre.
Le garde a choisi de couper plus d’épicéas afi n de privilégier le développement des sapins
naturels qui eux sont plus résistants en période de sec.
Cette année pas de sapin fourni aux écoles qui ont choisi une autre solution.
Le plan ci-après nous donne un aperçu de la forêt communale de Fournets-Luisans.
Si parfois vous la parcourez et que vous voyez des bois secs, des décharges sauvages ou autres,
merci de prévenir la mairie.
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COMMUNICATION

Depuis le mois juillet nous avons mis en ligne notre site internet ainsi qu’une page Facebook. Sur 
notre site, vous y trouverez l’actualité de la commune, l’agenda… Vous pouvez également téléchar-
ger les comptes rendus de réunions de conseils, les bulletins municipaux.
Consulter les diff érentes commissions communales et intercommunales, redécouvrir notre patri-
moine, notre histoire…
Pour l’année 2022 nous aimerions faire évoluer notre site avec la création d’un annuaire afi n de pro-
mouvoir, les entreprises, les autoentrepreneurs, agriculteurs de notre commune, donc pour ceux 
qui le souhaitent, vous pouvez dès à présent contacter Julie au secrétariat de la mairie.
L’agenda et la rubrique actualité, sont ouverts aux associations de notre village, de même que les 
informations pertinentes.
La mise à jour en ligne est eff ectuée par la commission communication, ainsi que par Julie.

https://www.facebook.com/Mairie-
Fournets-Luisans-107685531583456/

www.fournets-luisans.fr
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QUESTION FRÉQUENTE :

Comment accéder aux comptes rendus de réunions ?

Dans le menu « Mairie », sélectionner la rubrique « Comptes rendus », puis choisir le dossier de 
l’année souhaitée, puis choisir le mois souhaité. Le fi chier se télécharge automatiquement.

AIRE DE JEUX

Après quelques mois d’attente, nous sommes heureux d’annoncer que l’aire de jeux est ouverte 
au public ! Cette aire comprend deux plateformes, une pour les plus petits avec un module de jeu 
complet, deux jeux sur ressort et un jeu à bascule, et une plateforme pour les plus grand avec une 
balançoire double, une pyramide de corde et un tourniquet. Deux tables et des bancs
viennent compléter les installations.
Le tout est entouré avec de la ganivelle/grillage galvanisée afi n de s’intégrer au mieux dans le
paysage. Un portail sécurisé en permettra l’accès, avec un rack vélo à proximité.
L’aire de jeux va être arborée de manière à off rir de l’ombre et d’englober les parties grillagées
de la clôture.

 Bilan fi nancier de cet aménagement :
 Coût total HT = 86 000.00 €
 Dont :
 Subvention Région = 29 250.00 €
 Subvention Département = 12 040.00 €
 Subvention Etat (DETR) = 21 010.00 €
 Subvention CAF = 4 500.00 €
 Aide Crédit Agricole = 2 000.00 €
 Autofi nancement = 17 200.00 €

Afi n de minimiser les coûts en mutualisant les frais d’interven-
tion, de transport et de certifi cation, le remplacement des buts 
du terrain en macadam devenu dangereux a été eff ectué en 
même temps par la même société (FCE Levier).
Nous tenions à remercier chaleureusement l’association de 
parents d’élèves qui a participé à hauteur de 3 500 € pour 
l’achat de ces nouveaux buts mixtes Hand/Foot/Basket et le 
comité des fêtes qui a fi nancé le système de fourreaux pour 
l’amovibilité des buts.
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Année nouvelle,
Dis-nous, qu’as-tu sous ton masque ?

Des activités sportives et de plein air :
 Une belle période janvier, février pour 
profiter de ces beaux paysages enneigés, les skis 
aux pieds pour les CP, CE1, CE2, CM1 et CM2, sur 
les pistes proches de l’école si gracieusement 
tracées par l’association du ski du Val de 
Vennes. La classe de CM1, CM2 a bénéficié, une 
période durant, de l’encadrement de M. Daniel 
Groslambert, moniteur pour les écoles. Quand 
la neige manquait, les élèves ont pu tester le 
biathlon avec les carabines laser.
 Puis vint le printemps où les élèves ont 
pu vivre des journées sportives inoubliables 
à vélo au parc Lafayette à Besançon pour la 
classe des CM, en s’orientant au musée des 
maisons comtoises à Nancray pour les GS, CP et 
maîtresse Maude ou à la citadelle pour les CM 
avec maîtresses Maude et Elodie, en participant 
aux activités d’athlétisme pour les GS, CP, CE1, 
CE2 avec Maître Damien, maîtresses Stéphanie 
et Colette au stade de Valdahon, tout cela grâce 
à une solide organisation encadrée par l’USEP 
25. N’oublions pas le stage de natation de 6 
jours non-stop à la piscine des Fins pour les CP, 
CE1 avec maîtresse Colette.
 Qu’il pleuve, qu’il neige ou qu’il vente, les 
CE1, CE2 et leur maîtresse Stéphanie, toujours 
tous bien équipés ont pratiqué différentes 
activités dans leur espace Classe Dehors en 
pleine forêt de Fournets-Luisans : lecture, poésie, 
grammaire/conjugaison, calcul, sport, art visuel, 
sciences et d’autres activités en lien avec les 
programmes scolaires ainsi qu’au Mémont 
lors de la visite des Tourbières. Le constat de 
ce projet, mené depuis septembre 2020, est 
plus que positif pour les élèves qui sont plus 
attentifs, plus observateurs et plus respectueux 
de leur environnement. (Monsieur Emmanuel 
Redoutey, animateur nature, a encadré ou co-
encadré certaines sorties et Madame Sarah 
Wauquiez, enseignante-chercheuse, est venue 
observer les réactions des élèves. Le reportage 
de France 3 Bourgogne Franche-Comté 
permet d’apercevoir quelques bienfaits de 

cette expérimentation soutenue par différents 
partenaires financiers : fondations Nature et 
Découverte, Terra Symbiosis et le Conseil 
Régional. Nous remercions l’APE qui soutient 
logistiquement ces dossiers.

Des activités culturelles :
 À cette saison également, les fleurs 
sortant de terre, José Shungu, artiste 
hiphop, en résidence d’artiste à l’école des 
Fournets, a permis de voir fleurir des textes, 
des chorégraphies hautes en couleurs.  
Ce riche projet a donné l’occasion aux élèves 
de s’exprimer sur leur vie d’enfant à Fuans, 
Fournets-Luisans et de travailler sur la création 
de chansons, ses rimes, son rythme, sa mise en 
mouvement du corps. Ces créations uniques 
ont été interprétées par chaque classe sous l’œil 
expert de José à la Rodia de Besançon, filmées 
pour être diffusées aux familles.
 Durant cette journée bisontine, les élèves 
ont eu la chance de prendre le petit train de 
la Citadelle, et d’avoir une visite guidée des 
endroits où des artistes de Street Art avaient 
laissé une trace artistique de leur passage.
 Le printemps a permis aussi aux élèves 
des Commènes d’apprécier « Les 3
petits cochons », spectacle présenté par la 
compagnie des contes perdus.
 Puis les beaux jours sont arrivés avec le 
soleil et sa chaleur permettant aux PS,
MS, GS, CP de passer une journée sur le site de 
Consolation : ateliers jeux géants en bois
craies de trottoir, petite randonnée afin de 
découvrir le site et son environnement grâce à
l’association « Cœur de Conso » et les maîtresses 
Christelle, Maude et Odile.
 Les élèves de CP, CE1, CE2, CM1 et CM2 
ont eux profité d’une journée d’activités ludiques
avec des ateliers jeux en bois loués chez Sauge 
à Derrière-le-Mont sur le site de l’école et non
comme initialement prévue à Consolation. Cette 
journée a été agrémentée de douces
chansons et de contes interprétés par M. Cabat 
et sa guitare.
 Après chacune des journées, tous les 
élèves du RPI ont pu déguster de bonnes crêpes

LE RPI FOURNETS-LUISANS / FUANS
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préparées par les membres de l’association 
« Cœur de Conso ».
 La classe de Maîtresse Coralie, présente 
tous les lundis auprès des CE1, CE2 s’est rendue 
au Pré Oudot pour une rencontre avec leurs 
correspondants du village des Combes. Journée 
riche de joie et de jeux.

Des départs et des arrivées :
 Nous avons pu en ce début d’été et à 
l’approche des départs en vacances, remercier 
les maîtresses Maude et Elodie pour leur projet, 
leur investissement auprès des élèves durant 
cette année scolaire ainsi que féliciter Maître 
Damien pour ces 7 années de professionnalisme, 
à l’école des Fournets et en tant que directeur 
du site des Fournets. Ces deux années scolaires 
écoulées sous Covid ont largement alourdi la 
tâche des directeurs d’école.

Vite, vite il faut se dépêcher, la cloche 
de la rentrée a sonné : les élèves et leurs 
enseignants sont toujours masqués.
 Mme Alexandra Philip est nommée 
directrice du site des Fournets et maîtresse 
de la classe de GS, CP. Mme Valérie Feracin et 
M. Romain Vuillez sont nommés sur la classe 
de CM1, CM2. Mme Christelle Bedeaux reste 
responsable de la classe de PS, MS et Mme Odile 
Roguet, directrice du site des Commènes, est 
en charge de la classe de MS, GS.
Mme Stéphanie Nouail enseigne dans la classe 
de CE2, CM1 et Mme Colette Revillot, dans la
classe de CP, CE1. 91 élèves sur le site des 
Fournets et 48 aux Commènes.
À l’équipe enseignante s’ajoutent Mme Babeth 
Cassard ATSEM aux Commènes Mme Audrey 
Henry Atsem aux Commènes également et 
dans la classe de GS, CP aux Fournets.
Mme Patricia Vieille, responsable de la descente 
et montée des enfants dans le bus ainsi que
de l’entretien des locaux de l’école des Fournets.
Mme Zvetlana Pierru AESH à l’école des 
Fournets
Merci à tout ce personnel qui est un maillon 
fort au sein du R.P.I

Puis le bel automne est revenu et ses activités 
sportives et culturelles :
 Les élèves de l’école des Fournets ont pu 
participer au cross organisé par l’Ultra Trail des 
Monts Jura. Départ de l’école pour une marche 
d’échauffement jusqu’à la Racine où élèves et 
adultes ont été accueillis par la famille Piquerez. 
Chaque élève a donné le meilleur de lui-même 
et les premiers n’ont pas hésité à se rendre à 
Métabief pour la finale le dimanche 3 octobre.
 Élèves et enseignants ont pu visiter 
l’exposition Malbuisson’art en plein cœur de 
Malbuisson. Journée très appréciée par tous, 
qui sera le début d’un projet artistique dans le 
village de Fournets.
 Les élèves de PS, MS, GS de l’école des 
Commènes ont commencé de travailler en arts 
plastiques et en découverte du monde sur un 
des projets de l’année : l’arbre et la forêt. Le 
15 octobre dernier, la sortie en forêt à proximité 
de l’école a permis de récolter des végétaux, 
des cailloux, des branches, de la mousse et 
réaliser des œuvres de « Land Art ».
Toutes les productions d’art de l’année seront 
présentées lors de l’exposition commune aux
deux écoles du RPI au mois de juin.
 Poursuivant le projet Ecole Dehors de 
la classe CE1, CE2 de maîtresse Stéphanie, 
expérimentée déjà l’année scolaire précédente, 
les quatre classes de l’école des Fournets 
sortent en forêt pour faire Classe Dehors une, 
deux ou quatre fois par mois. C’est devenu 
un rituel très attendu par tous. Chacun est 
bien équipé pour braver la météo et profiter 
pleinement d’un après-midi d’apprentissage en 

LE RPI FOURNETS-LUISANS / FUANS
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plein air. Mathématiques, français,
sciences, sport, art visuel… toutes les matières 
peuvent être proposées aux élèves en fonction
des projets. Emmanuel Redoutey poursuit son 
accompagnement de la classe de maîtresse 
Stéphanie avec les CE2 et CM1, principalement 
pour observer les élèves et noter les effets de 
cette pédagogie mais il accompagne également 
les autres collègues pour les aider dans le
démarrage de cette aventure. En complément, 
nous avons pu profiter des compétences de M. 
Pascal Genestier, garde forestier, lors de sorties 
forêt à la découverte des essences d’arbres 
de notre secteur. Un grand merci à ces deux 
personnes qui mettent leur savoir au service 
des élèves et de leurs enseignants.
On parle de plus en plus de l’école dehors et nous 
avons eu la chance d’accueillir des journalistes 
de France 5 pour la réalisation d’un reportage 
diffusé dans l’émission « C à vous » ainsi qu’un 
reporter du magazine « C’est-à-dire ».

 Chaque mardi en fin d’après-midi, les 
élèves se retrouvent pour chanter ensemble en 
formation chorale. Le répertoire va s’étoffer tout 
au long de l’année.
 Reprise des séances école et cinéma : 
toute l’école s’est rendue à Morteau
pour visionner l’Île de Black Mor. 2 autres films 
par classe seront proposés cette année.
 C’est l’hiver et son cortège qui arrive 
tout blanc de neige.
 Pour aborder décembre et Noël, les 
élèves des classes de maternelle des
Commènes ont eu plaisir à regarder un spectacle 
de marionnettes « Histoires de Noël et de
Caribou » par la compagnie des Contes perdus.
Les élèves de l’école des Fournets ont apprécié 
le spectacle du Cirque
Minimun « Dompteurs d’émotions ». Les deux 
artistes ont vite conquis leur public, très
attentif et très réceptif.
 Même si les belles journées automnales 
ont été appréciées par tous, le mois
de décembre et son manteau neigeux ont ravis 
petits et grands : les enfants ont pu s’en
donner à cœur joie dans la neige et Noël semble 
plus beau et plus léger !

 Le Père-Noël, à qui les municipalités 
avaient adressé un généreux courrier, n’a pas 
oublié les élèves du R.P.I. dans sa tournée en 
déposant dans chaque classe un présent rempli 
de lettres, de mots, de phrases, de magnifiques 
illustrations pour chacun des élèves.
 Du mois de janvier 2022 au mois de juin 
dans les classes de maternelle des
Commènes, des ateliers « Jeux de société » 
seront organisés une fois par mois le vendredi et 
animés par des parents et par les enseignantes. 
Les maîtresses des Commènes remercient déjà
vivement les parents volontaires.
 Nous adressons nos sincères 
remerciements à toutes celles et à tous ceux 
qui contribuent au bon fonctionnement de 
nos écoles : les municipalités, l’association de 
parents d’élèves et ses bénévoles, les employés 
municipaux et à toutes les personnes, parents 
ou non, qui apportent leur aide à toutes les 
activités ou sorties.

 Toute l’équipe enseignante vous présente 
leurs meilleurs vœux pour cette nouvelle année 
qui semble encore bien marquée par ce satané 
virus.

 Chantez, dansez même masqués, la 
ronde des saisons. Que 2022 vous apporte 
santé, réussite, douceur et sérénité.

L’équipe enseignante du R.P.I.
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LES PORTES
DU HAUT-DOUBS

RÉPERTOIRES DES SERVICES
La CCPHD vous accueille du lundi au vendredi de 8 h 30 à 12h et de 13 h 30 à 17 h 00
7 rue Denis Papin ZA En Pougie - 25800 VALDAHON....................................................................Tél. 03.81.65.15.15                                                                                                        

contact@portes-haut-doubs.fr

DÉCHETS

-  Prévention/Communication : Caroline GRANDJEAN ................................................................Tél. 06 35 15 08 34

-  Intervention : Guillaume JEANNINGROS ...............................................................................................Tél.03 81 56 39 30

URBANISME

-  INSTRUCTEURS : Ludovic PETERS et Manon MEUTERLOS ..................................................Tél. 03 81 65 15 15

-  PLAN LOCAL D’URBANISME INTERCOMMUNAL : Marjorie BARRIOZ ...........................Tél. 03 81 65 15 15

ASSAINISSEMENT INDIVIDUEL

- Damien HUMBERT ..................................................................................................................................................Tél. 03 81 65 15 15

DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE

- Vanessa BROUILLET .............................................................................................................................................Tél. 03 81 65 15 17

TRANSITION ÉNERGÉTIQUE

- Aurore BROCHARD .................................................................................................................................................Tél. 03 81 65 15 18

- Stéphanie REDOUTEY ..........................................................................................................................................Tél. 03 81 65 15 19

TOURISME, VIE ASSOCIATIVE ET CULTURELLE

- Marjorie BARRIOZ ....................................................................................................................................................Tél. 03 81 65 15 15

-  TOURISME VERT : Maxime TISSERAND..................................................................................................Tél. 03 81 65 15 15

TRANSPORT A LA DEMANDE

-  RENSEIGNEMENTS : Marjorie BARRIOZ .................................................................................................Tél. 03 81 65 15 15

-  RÉSERVATION : LIBERTAD ..............................................................................................................................Tél. 07 87 58 55 78

RELAIS PETITE ENFANCE 

- Martine KUHN ...........................................................................................................................................................Tél. 03 81 26 00 92
ou 06 82 35 63 10

PISCINE - ACCUEIL ..................................................................................................................................Tél. 03 81 40 03 88
......................................................................................................................................................................................................ou 03 81 65 15 24

Pour plus de renseignements :
Communauté de Communes des Portes du Haut-Doubs
www.portes-haut-doubs.com
03 81 65 15 15
contact@portes-haut-doubs.fr
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LA V IE  DU V ILLAGE…

COMITE DES FETES

Le comité des fêtes a enfin pu se retrouver le 30 octobre 2021 pour une marche nocturne sur le 
thème d’Halloween. Il y a eu environ 300 marcheurs, une fois de plus la météo a été avec nous, et 
chaque participant a pu apprécier un bol de soupe aux pois avec un morceau de gâteau à l’arrivée. 
Nous tenons à remercier toutes les personnes qui nous ont aidés ce jour là, ainsi que la commune 
qui nous soutient dans tous nos projets. Si vous avez aimé cet évènement, n’hésitez pas à nous 
rejoindre.
Avec cette actualité un peu déprimante, nous pensons que ces moments conviviaux sont très 
importants et désirés. Comme vous le savez, nous sommes une petite équipe, qui a grand besoin 
de s’étoffer pour pouvoir continuer à animer la commune.
Nous avons lancé le concours des maisons décorées pour Noël, un grand merci à chaque partici-
pant !
Nous sommes convaincus que vous avez tous des idées de nouvelles animations, et comme à 
plusieurs on va plus loin, venez rejoindre le comité !

 Voici la composition de notre comité :
 Présidente : Catherine FAIVRE
 Vice-Président : Matthieu ROGNON
 Secrétaire Trésorière : Isabelle LEGRAND
 Membres : Patricia Borne, Sylvie VIEILLE, Pauline FAIVRE, Maïlyss LEGRAND, Prune et Julien
 GUYE, Patrice ALLEMANDET, Julien REMONNAY, Clément COURTOIS, Jean-Luc MYOTTE,
 Anthony VIEILLE.

En ce qui me concerne, cela fait 5 ans que je préside le comité, alors j’ai décidé de laisser la place.
Nous vous invitons à notre Assemblée Générale qui aura lieu le 21 janvier 2022 à la salle des fêtes 
à 20h. À l’issue de la réunion, nous partagerons le verre de l’amitié.
Le comité des fêtes et moi-même vous souhaitons de belles fêtes de fin d’année.

Bonne et heureuse année 2022 !
Catherine
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LA V IE  DU V ILLAGE…

ASSOCIATION DES PARENTS 
D’ÉLÈVES DE FOURNETS-
LUISANS / FUANS

 2020-2021, c’est encore 
une année scolaire un peu particulière pour 
nos écoliers !
= Protocole sanitaire, masques, activités ré-
duites… Mais une année malgré tout bien rem-
plie pour l’association !

 En fin d’année 2020, l’association des pa-
rents d’élèves a pu se rendre dans les classes à
l’école de Fournets-Luisans pour les tradition-
nels bricolages de Noël, moment de partage 
toujours apprécié par petits et grands !
 Les voyages scolaires étant à nouveau 
rendus impossibles par la situation sanitaire, 
l’association a tenu à offrir à chaque élève de 
CM2 quittant l’école, un petit cadeau, faute de 
pouvoir participer à une 
sortie…
 Un don important 
a été fait aux mairies de 
Fournets-Luisans et de 
Fuans, pour l’installation 
d’aires de jeux au sein 
des cours de récréation, 
qui étaient bien ternes… Et en ce début d’année 
scolaire, l’APE a participé également à l’achat de 
matériel pour les écoles : tricycles pour les plus 
petits, matériel de sport pour les plus grands…
 
 Toutes ces participations, essentielles 
au bien-être des enfants, et à la vie des écoles, 
ne sont rendues possibles que grâce à la par-
ticipation de tous.
 
 Des équipes enseignantes et munici-
pales, avec qui l’association collabore dans une
dynamique positive. Mais aussi grâce à chacun 
d’entre vous, qui, en participant aux différentes 
ventes ou événements proposés, nous per-
mettent de récolter les fonds nécessaires à tous 
ces investissements !
 Cette année, de nouveaux membres 
nous ont rejoints et d’autres ont quitté l’asso-
ciation après plusieurs années de dévouement. 
Nous les remercions chaleureusement, tout 

particulièrement Amandine Combe qui a été 
présidente pendant 6 ans.
 Notre bureau a donc été renouvelé et 
la présidence est désormais assurée par Lau-
ra Boujon de Fuans, aidée de notre vice-prési-
dente Elise Millesse du Luisans.
 L’association des parents d’élèves, c’est 
l’organisation de moments conviviaux, de par-
tage avec les enfants, mais aussi la collecte 
de fonds, essentielle pour soutenir la vie des 
écoliers !

 
 Nous continuons ain-
si à vous solliciter pour 
le recyclage de vos 
papiers et prospectus. 
Cet acte écologique 

est bon pour la planète, comme pour l’associa-
tion, qui trie et vend ces papiers sous forme de 
bennes à Préval pour en fabriquer des plafonds. 
Nous vous invitons donc toujours à nous rappor-
ter tous vos magazines, prospectus et papiers 
en tous genres dans l’un de nos centres de tri 
au Luisans (sous l’ancienne l’école), à Fournets-
Luisans (direction les Commènes) et à Fuans (à 
la fontaine de la grande rue).
Faute d’avoir pu organiser un marché aux fleurs, 
nous avons pu vendre des plants divers sur 

commande.
Nous avons pu cette 
année organiser une 
dégustation de vins 
en octobre, en plus 

des commandes qui ont été passées… De nou-
veau un franc succès et un moment de partage 
et rencontres ! Merci, chaque année, les ventes 
battent des records grâce à vous tous !
 Nous avons également continué la vente 
de sapins de Noël avec Créa Jardins… Et, nou-
veauté en cette fin d’année 2021 vous avez pu 
venir les chercher lors d’un petit marché de 
Noël, organisé à l’école des Fournets ! Moment 
chaleureux et convivial, auquel ont participé les 
enfants des écoles avec une chorale.
 Nous espérons qu’en 2022, nous pour-
rons à nouveau organiser des évènements fes-
tifs, comme le carnaval qui connaît toujours un 
grand succès auprès des enfants, et nous tra-
vaillons à des nouveautés ! Nous souhaitons 
également que tous les élèves puissent à nou-
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veau bénéficier de sorties scolaires ou voyages 
de fin d’année riches en expériences pour eux !
 

Nous vous souhaitons à 
tous une année 2022 

plus sereine, 
et encore, Merci à tous !

CLUB DU BEL ÂGE

 L’année 2021 a encore été assez calme, 
jusqu’au 28 septembre, date de reprise du club 
le mardi après-midi. Nous étions heureux de 
pouvoir à nouveau nous retrouver.
Nous remercions la municipalité pour le geste 
de fin d’année, le repas n’ayant pu avoir lieu à
cause de la pandémie.
 Notre club a été endeuillé par les décès 
de Francis MYOTTE-DUQUET le 12 février, Ga-
brielle PERRET-GENTIL le 7 mars, Jean-Baptiste 
GAUME le 14 juillet, qui aurait tant voulu fêter 
ses 100 ans au mois de décembre ; et Renée 
VERNEREY le 19 octobre, à deux mois de ses 
101 ans. Nous renouvelons nos sincères condo-
léances aux familles éprouvées.
 Le mardi 26 octobre, nous étions 34 à 
nous retrouver au Tartot pour le repas d’au-
tomne. Nous avons passé une bonne journée 
ensemble.
 Nous remercions M. le Maire et le conseil 
municipal pour leur bienveillance avec les Aînés,
qu’ils soient au club ou non.
 Nous vous présentons tous nos meilleurs 
Vœux pour l’année 2022, bonne santé et que 
cette
année soit plus agréable que les deux dernières.
Bonne année, bonne santé à toutes et à tous.

Monique

A.I.C.A. FOURNETS-LUISANS / FUANS
 Bonjour à toutes et à tous,
 Un petit mot de notre Association Inter-
communal de Chasse Agrée (AICA) de Fournets 
Luisans / Fuans, nous comptons 54 chasseurs 
cette année dont un nouveau membre des 
Commènes Mr Gomot Benjamin à qui nous sou-

haitons la bienvenue.
 Nous avons été sollicités par plusieurs 
agriculteurs l’automne dernier et ce printemps 
pour clôturer des champs en semis et pour re-
boucher les dégâts des sangliers. J’espère que 
nous avons répondu à vos attentes. Les dégâts 
continuent, nous devons faire appel à notre fé-
dération de chasse pour indemniser nos agri-
culteurs.
 Nous avons prélevé 13 sangliers à ce jour 
sur 14 attribués.
 Triste constat pour notre gibier fétiche le 
Chevreuil, notre ami à ce prédateur que beau-
coup affectionnent, le Lynx !!! Avec un peu de 
neutralité sur ce sujet je pense que tous les 
admirateurs et observateurs ne pourront que 
constater la disparition du chevreuil de nos bois 
et prairies et de son cantonnement auprès des 
habitations. Nous avions demandé un prélève-
ment d’un chevreuil pour deux chasseurs soit 27 
chevreuils, mais notre fédération sous couvert 
de l’ONF nous impose 30 prélèvements. Mais 
force est de constater que la baisse est bien là, 
aujourd’hui nous sommes à 12 prélèvements.
 Notre petit lièvre se porte bien nous 
avions un prélèvement de 8 capucins qui s’est 
réalisé sans soucis.
 L’automne nous a gâtés cette année avec 
peu de pluie et la neige tardive. La migration de 
la Bécasse des bois s’est faite en dents de scies 
dû à un automne doux dans les Pays de l’Est, de
là où elle migre vers Gibraltar en passant sur nos 
crêtes.
 Nous avons été contents de partager des 
petites parcelles de bois avec nos classes du 
RPI. J’espère que notre société de chasse vous 
donne une bonne image. Je reste à votre écoute 
en cas de remarques.
 L’ensemble de notre société de chasse 
se joint à moi pour vous présenter nos Meilleurs 
Vœux pour 2022 surtout la santé.
Joyeux Noël à tous.

Le président, Stève
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BIBLIOTHÈQUE COMMUNALE

 Environ 20 familles ont fréquenté notre bibliothèque cette année ; 
durant 2021, certains livres ont été retirés des étagères car, jamais emprun-
tés durant de nombreuses années, pour faire place à des nouveautés.
Nous traversons une période diffi  cile qui semble durer, toujours à l’écoute 
de l’évolution de ce virus qui nous apporte certaines contraintes. Se plon-
ger dans la lecture d’un bon roman, d’un policier ou autre selon ses goûts 
permet de s’évader un moment, d’oublier son quotidien pas toujours facile 
à vivre.
 Merci à toutes les personnes qui nous donnent des livres, ceux-ci 
sont triés avant d’être mis en rayon.
Merci aussi à Patricia qui eff ectue le ménage à chaque permanence. L’une 
des trois bénévoles de notre bibliothèque a déménagé à Gilley, on la re-
mercie pour les services rendus.
La cotisation annuelle est de 6 € par famille résidant dans notre commune, 
8 € pour les autres communes.

 Voici les jours de permanence pour l’année 2022 :
 le samedi, de 9h30 à 11h30.
 8 et 22 janvier 5 et 19 février 5 et 19 mars
 2 et 23 avril 7 et 21 mai 11 et 25 juin
 9 juillet 6 août 10 et 24 septembre
 8 et 22 octobre 5 et 19 novembre 3 décembre

 S’il nous est permis de nous retrouver pour manger la galette, rete-
nons la date du 8 janvier.
Les longues soirées d’hiver qui s’annoncent sont propices à la lecture, sa-
chez les apprécier pleinement, ça fait du bien après une grande marche au 
grand air !

« La lecture, c’est une vertu irremplaçable qui enrichit le savoir et fortifi e 
la mémoire. » (Salim Boudiaf)
 Bonnes fêtes de fi n d’année et meilleurs vœux pour 2022 !

Nicole
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CHORALE HAUT-DOUBS CHŒUR

SKI-CLUB DU VAL DE VENNES

 Les années se suivent 
et hélas se ressemblent.
Malgré le confi nement, 
nous sommes restés en 
contact les uns avec les 
autres. 
Le site internet de la 
chorale nous permet de 
réviser nos chants, mais 

il ne peut remplacer les répétitions.
Nous nous sommes réunis en juillet, et la déci-
sion unanime fut prise de reprendre les répéti-
tions fi n septembre.
L’association Anim’Ornans nous invite à donner 
un concert dans le cadre du marché de Noël or-

ganisé les vendredis 26, samedi 27 et dimanche 
28 novembre 2021.
Nous y rendrons samedi 27 novembre pour 
chanter à 20h30 à l’église.
Nos projets de 2021 seront reconduits en 
2022  :
– Concert Rétina aux Fournets avril 2022
– Sortie à Peltre (Moselle) en mai 2022
 Selon l’évolution des conditions sani-
taires, nous vous souhaitons une belle année 
2022, en espérant que chacun pourra bientôt 
reprendre une vie « normale ».

BONNES FÊTES A TOUS
Jeanine et Maryse

Quelle saison 2020 
2021 J !!!!
Après les restrictions 
de déplacements et 
même d’activités que 
l’on a connues en 2020, 
l’autorisation d’ouvrir 
les sites nordiques a 
été une délivrance 
pour tous. Pour nous, 

qui avions fait une saison 2019-2020 sans acti-
vité et pour les utilisateurs qui n’attendaient 
qu’une chose, aller à la neige pour s’oxygéner, 
se défouler et bien sûr skier.
 Nous avons un connu un mois de janvier 
incroyable avec un taux d’enneigement excep-
tionnel, une météo favorable et surtout une fré-
quentation hors norme. Nous n’avions jamais vu 
autant de monde « chemin de la carrière ». Les 
gens pouvaient rester jusqu’à 1h00 dans la fi le 
d’attente avant d’accéder au local pour louer les 
skis. Malgré cela, la bonne humeur est toujours 
restée de mise.
 De notre côté, il a fallu s’organiser : 
masques, sens de circulation dans le local, ges-
tion des fl ux avec 6 à 8 personnes maximum 
dans le local, désinfection du matériel … cela 
fut assez complexe mais quelle récompense 

en voyant les personnes revenir avec un sou-
rire jusqu’aux oreilles. La gestion du stock de 
matériel a été également assez compliquée. 
Certaines journées, il a fallu aller puiser dans le 
matériel réformé notamment avec des bâtons … 
un peu tordus. Mais là encore rien n’entamait la 
bonne humeur de tous.
 Côté dameur, le bilan est également très 
positif. La quantité de neige était idéale pour 
notre dameur qui, piloté par Bastien, a tourné 
tout le mois de janvier en nous faisant de su-
perbes pistes.
 Les nouveautés pour cette année : nous 
avons pu investir et renouveler notre matériel en 
skating (Skis bâtons et chaussures). Nous avons 
également renouvelé notre signalétique des 
pistes qui sera la même que celle des Combes/ 
Gilley. Cela donnera une certaine unité pour 
les deux sites nordiques. Côté travaux : exten-
sion pour pouvoir mettre notre dameur à l’abri 
pendant l’année et quelques réaménagements 
dans notre local. Encore un gros travail eff ectué 
par les bénévoles de l’association qui ne compte 
pas leurs heures. Bravo à eux !
Il ne nous reste plus qu’à attendre la neige et 
nous sommes impatients de tous vous retrouver 
au local ou sur les pistes.
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Infos diverses pour la future saison hivernale :
 - Sachez que vous pouvez acheter vos 
cartes d’accès aux pistes directement par inter-
net en choisissant
le site du Val de Vennes : https://pass.espace-
nordiquejurassien.com/home-pass-seance
 -Pour tout renseignement, n’hésitez pas à 
nous envoyer un message à l’adresse suivante :
skivaldevennes@gmail.com, ou à appeler en 
saison hivernale au 06.47.37.30.27.
Nous sommes aussi sur Facebook (« ski de fond 

du Val de Vennes »).
 - Pour tout renseignement sur les pistes 
de ski de fond de tout le massif du Jura ou pour 
d’autres informations sur les activités nordiques : 
http://www.espacenordiquejurassien.com/
 - si vous avez envie de rejoindre l’équipe 
de bénévole de notre association de ski de fond, 
vous êtes les bienvenus.
 À bientôt, sur les pistes du Val de Vennes.
 

L’équipe « Ski de Fond du Val de Vennes »

LES MARCHEURS DU LUNDI

APEHG

 Comme chaque année à cette période, 
nous rédigeons un compte-rendu de notre dis-
crète activité.
Tous les lundis après-midi, notre petit groupe se 
rassemble près de la salle des fêtes. Chacun
peut proposer un circuit pour faire une balade 
d’environ 2 heures, voire un peu plus. Selon la
météo ou si certains ont des obligations, nous 
nous adaptons.

Les chemins et sentiers du secteur offrent de 
beaux circuits. En cas de vent froid, nous
privilégions les chemins forestiers. L’été, les sa-
pins nous apportent leur fraîcheur.
Ces moments dans la nature nous permettent 
aussi d’échanger et de tisser des liens d’amitié.
Parfois, nous nous déplaçons en voiture jusqu’à 
Fuans, Grandfontaine, ou ailleurs, selon les
envies. La boucle du Chaumont est toujours ap-
préciée.
En période de neige, nous chaussons les ra-
quettes. Circuit plus court, car plus physique.
Bienvenue à tous ceux qui sont intéressés, c’est 
sans engagement !
Rendez-vous tous les lundis : 13 h 30 en hiver, 
14h à la belle saison, devant la salle des fêtes.
Bonnes fêtes de fin d’année et meilleurs vœux 
pour 2022 !

Les marcheurs du lundi

 L’APEHG a fêté ses trente ans d’exis-
tence par la préparation d’une marche excep-
tionnelle en
2019 avec jeux, contes, cors des Alpes, initiation 
au tir biathlon, frisbee etc… Un anniversaire qui 
devait rester dans toutes les mémoires. Et tout 
cela noyé dans un déluge mémorable.

 L’année suivante, arrive la COVID 19 qui 
met en panne toutes les associations.
Après tous ces évènements, l’APEHG cherche 
un second souffle et envisage un nouvel avenir.
 
Bonne année et bonne santé à tous.
 
Et au 8 mai 2022 !
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ASSOCIATION MURS ET MURGERS

 La pluie, la neige, le froid, le soleil, la Co-
vid…
 Rien n’arrête les muretières et les mure-
tiers de l’association Murs et Murgers qui a pu 
continuer ses activités de réparation, restaura-
tion, construction des murs en pierre sèche de 
notre région.
 La préparation puis la naissance du Parc 
Naturel Régional le 4 septembre 2021 ont ren-
forcé les bases de notre existence qui sont de 
protéger, de restaurer et d’entretenir les murs 
en pierre sèche, un superbe patrimoine légué 
par nos ancêtres et que nous nous devons de 
respecter.
 Cette année, nous participons à la redyna-
misation du site de Consolation par la construc-
tion d’un mur qui sert de chantier-école dans le 
parc pour tous les intéressés, ceci en relation 
avec
les évènements qui animent cet endroit.
 De même, nous sommes intervenus dans 
le jardin de la Maison de Justice du Bizot. Celle-ci 
vient d’être achetée par l’association l’Eco’lette 
que nous soutenons.
Nous continuons le travail engagé aux Echelles 
de la Mort avec l’association des Gazouillis du 
Plateau et le Conservatoire d’espaces naturels.
 Mais notre chantier-phare reste celui 
des Cerneux de Laval-le-Prieuré où petits et 
grands peuvent admirer les fantastiques murs 
des anciennes terrasses de l’abbaye aujourd’hui 
disparue. Des panneaux explicatifs montrent à 
tous l’intérêt des lieux, du travail effectué, des 
richesses de la biodiversité par un sentier qui ré-
vèle la beauté des paysages jurassiens de notre 
secteur.
De nombreuses communes font appel à notre 
association pour la préservation de leur patri-
moine en pierre sèche. Ce qui nous permet de 
lancer des chantiers-école qui apprennent

la technique à tous les volontaires qui veulent 
se familiariser avec le travail. Dans la même
idée, nous intervenons en chantiers participatifs 
avec les habitants bénévoles pour mettre en
valeur le patrimoine ignoré de nos lieux de vie.
 À Grandfontaine, nous réhabilitons un 
mur en pierre sèche à proximité de la Fontaine 
pour
finaliser le parc de détente à proximité du ru le 
Pantazot. Ceci permet aussi aux élèves des
établissements préparant des diplômes sur 
l’environnement (lycée agricole, maison
familiale…) de venir préparer leurs examens en 
pratique.
 Ces journées illustrent les facettes de 
notre activité conforme à nos statuts : la restau-
ration
collective du travail de nos ancêtres et le pas-
sage du témoin à nos jeunes.
 À noter que les murs en pierre sèche sont 
classés au patrimoine immatériel de l’UNESCO
depuis 2019.
 

Bonne année 2022 à tous et le plaisir de vous 
recevoir sur nos différents chantiers en plein air 
sans Covid.

La Présidente, Marie-Jo
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POUR LOUIS, 1000 « FOIE » MERCI !
L’association Pour Louis 1000 « Foie » Merci vient de fêter son 
quatrième anniversaire. Elle compte à ce jour 1161 soutiens.

Depuis son intervention chirurgicale de dérivation de voie biliaire, 
Louis s’est enfi n débarrassé de ce maudit prurit…L’équipe médicale 
de Paris est toujours très émue et impressionnée de voir un petit 
Louis en pleine forme.

Malgré le traitement médicamenteux lourd ainsi que les soins de 
stomie, Louis vit désormais comme un petit garçon de son âge. Il 
est actuellement en CP dans la classe de maîtresse Colette.

Grâce à la bienveillance, de l’équipe enseignante, du personnel 
du périscolaire et des infi rmières libérales d’Orchamps-Vennes 
tout se passe bien… Chaque mercredi et vendredi il est heureux 
de rejoindre son équipe U7 de foot à Orchamps Vennes. Même si 
la maladie progresse, Louis et sa famille profi tent pleinement de 
cette belle période d’accalmie…

Cette année a été encore particulière pour tout le monde en raison 
de cette crise sanitaire. Notre traditionnel repas accueillant 300 
personnes a été annulé.

Mais nous restons positifs et nous savons très bien que ce n’est 
que partie remise.

Grâce à vous tous, nous avons pu remettre le 26 Mai 2021 dernier un 
chèque de 14 000 euros à l’ARHP (Association pour la Recherche 
en hépatologie Pédiatrique du CHU du Kremlin Bicêtre), et un 
chèque de 1000 euros à la maison des parents du Kremlin Bicêtre.

Si vous souhaitez adhérer à l’Association en retour de votre don 
nous vous remettrons une très belle parure de stylos. Ceci vous 
permettra de recevoir par mail ou courrier des nouvelles de Louis 
et de l’Association.

Nous vous souhaitons à tous de très belles fêtes de fi n d’année, 
et nous vous incitons à profi ter des bons moments que la vie nous 
donne…

 Prenez soin de vous.

L’Equipe de Pour Louis 1000 « Foie » Merci…

Pour tout renseignement :

pourlouis1000foiemerci@gmail.com

 Prenez soin de vous.



PAROISSE ST FRANÇOIS D’ASSISE
DU VAL DE VENNES
Presbytère du Val de Vennes
3 Place Saint Pierre
25390 ORCHAMPS-VENNES

Permanences :
jeudi - vendredi et samedi de 9h30 à 11h00

Offrande Messe : 18€
Mariage et Obsèques : 160€
Baptême : 50€

Tél : 03 81 43 51 77
E-mail : paroisse.valdevennes@diocese-besancon.fr

Vous envisagez de vous marier à l’église :

Pour un souci d’organisation il convient de s’y 
prendre un an avant la date envisagée et de valider 
celle-ci avec la paroisse. En effet, il faut s’assurer que 
le célébrant soit disponible à la date envisagée… La 
préparation consiste en quelques rencontres avec 
le célébrant (prêtre ou diacre) et une journée de 
préparation au mariage avec d’autres couples du 
doyenné.

Vous envisagez de présenter un enfant au 
baptême :

Merci de vous adresser directement à Mme Evelyne 
CUCHE, Orchamps-Vennes qui vous indiquera les  
démarches à suivre et confirmera une date avec 
vous (03 81 43 57 90 ou 06 73 71 36 94).

Pour les obsèques :

Soit par l’intermédiaire des pompes funèbres ou par 
vous-même, vous contactez le presbytère du Val de 
Vennes. En cas d’absence, suivez les instructions du 
répondeur et laissez un message.

Informations diverses :

Un livret contacts est à votre disposition dans 
chaque église de la paroisse : vous y trouverez tous 
les services proposés et les personnes à contacter. 
N’hésitez pas !

La paroisse cherche des personnes de bonne 
volonté pour s’occuper des baptêmes et des 
obsèques. Il n’y a pas besoin de compétences 
particulières mais les volontaires bénéficieront 
de la formation nécessaire à l’accomplisse-
ment de leur tâche. Merci à eux de s’adresser 
au presbytère.
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CENTRE DE SECOURS D’ORCHAMPS-VENNES
2021 fut et restera, comme 2020, une année 
particulière !

Cette pandémie d’envergure mondiale nous 
rappelle combien nous devons rester humbles 
et unis face aux difficultés de la vie.

À chaque fois qu’ils ont eu besoin, les habitants 
du val de VENNES, ont pu compter sur les 
28 sapeurs-pompiers du centre de secours 
d’ORCHAMPS-VENNES.

Sur le plan opérationnel, l’activité 2021 se 
stabilise aux alentours de 460 interventions 
avec toujours une part de plus de 80 % pour les 
secours de personne.

L’effectif du centre est en baisse, sachez 
que si cela vous intéresse, intégrer la famille 
des sapeurs-pompiers est possible. La porte 
de la caserne est ouverte pour étudier tout 
recrutement.

Alexandre ROLAND, président d’amicale, tient à 
vous remercier pour l’accueil que vous réservez 
à nos pompiers lors de la présentation de notre 
traditionnel calendrier. En 2020, les habitants 

avaient fait preuve d’une grande générosité à 
notre égard malgré des conditions de distribution 
très particulières, puisque les calendriers avaient 
été distribués dans les boîtes aux lettres.

Je remercie nos sapeurs-pompiers et leur 
famille pour leur engagement, les entreprises et 
les collectivités locales dont le personnel part 
en intervention pendant leur période de travail.

L’ensemble du centre de secours, le Président 
de l’Amicale et son équipe vous présentent tous 
nos vœux pour cette nouvelle année.

Luc GAUME, Chef de centre
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ADAPEI SECTION LOCALE DE MORTEAU
Des nouvelles de la section locale de Morteau 
de l’Adapei du Doubs…

À l’image de toutes les associations, le confine-
ment, en raison de la crise sanitaire, a doulou-
reusement touché le moral des troupes mais la 
section de Morteau n’est pas morte, seulement 
en sommeil.

Dès juin, elle a réuni les travailleurs de l’ESAT, qui 
le désiraient, autour d’une pizza, pour recueillir 
leurs souhaits en matière d’activités, de sorties 
pour cette fin d’année 2021.

Ce fut un vrai succès, comme chacun d’entre 
nous, les personnes en situation de handicap 
ont souffert de solitude, de manque de contact 
et de tout ce qui faisait auparavant leur quoti-
dien en dehors des établissements.

La première sortie a eu lieu à Besançon, décou-
verte du tram, de la ville à pied et en bateau.

Puis ce fut les sorties culturelles : théâtre aux 
Fins et festival Résonnance à Morteau, foot à 
Sochaux. Le groupe chant/musique a pu re-
prendre les séances en octobre.

Prochainement, les nouveaux adhérents en si-
tuation de handicap, se retrouveront pour une 
soirée festive au cours de laquelle ils pourront 
découvrir « de l’intérieur » L’Adapei du Doubs.

Ceux qui souhaitent pourront devenir conseil de 
section.

Ces activités, sorties, rencontres ont pu avoir 
lieu grâce aux dons de la dernière opération 
brioches en 2019, pas d’opération brioches pen-
dant 2 ans, pandémie oblige. L’Adapei donne 
rendez-vous aux bénévoles et à la population 
au printemps 2022 et dès à présent les remer-
cie chaleureusement.

C’est grâce à vous tous que la vie des per-
sonnes en situation de handicap devient plus 
belle, dons, accueil bienveillant, accompagne-
ment aux sorties…

Les personnes handicapées, les membres du 
conseil de sections et moi-même, nous vous 
présentons nos meilleurs vœux pour 2022.

Nicole GAUTHIER, 

présidente de la section locale de Morteau
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FAMILLES RURALES

Familles Rurales est un mouvement familial associatif d’éducation populaire dont les objectifs 
sont liés à la promotion des familles et des personnes et au développement de leur milieu de vie. 
Les missions de l’association sont :

- La représentation et la défense des familles et de leurs intérêts

- L’information, la prévention et l’éducation

- L’organisation et la gestion d’activités et de services

Si vous souhaitez mieux comprendre le fonctionnement de notre association voire participer à 
des commissions et/ou si vous recherchez des renseignements pour l’ensemble de nos activités 
vous pouvez nous contacter au siège de l’association :

Le périscolaire de Fournets-Luisans

Il ouvre ses portes :

les lundi, mardi, jeudi, et vendredi

de 7h00 à 8h30 et de 11h30 à 13h30 et de 16h30 à 19h00.

Ensemble, l’équipe d’animation 
(Julien, Laura, Céline, Patricia, Morgane et Catherine) a choisi de :

- favoriser l’épanouissement et le développement de l’enfant au sein du groupe. 
Tout en lui permettant d’avoir une attitude responsable vis-à-vis de lui-même, des 

autres et des locaux/matériels.

L’équipe cherche tout au long de l’année à développer l’autonomie de l’enfant en 
proposant et en pratiquant des activités tout en préservant sa liberté de choix et en 

cherchant à respecter les rythmes Individuels.

Pour tous renseignements vous pouvez nous joindre au : 03.81.44.03.40

ou par mail :

asso.valdevennes@familesrurales.org

ou sur notre site internet

http://www.famillesrurales.org/valdevennes/
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Pour toutes demandes d’informations contactez 
Mireille au 03 81 43 69 57

Bureau ouvert le lundi, mardi, jeudi, vendredi de 
13h30 à 16h30

12 grande rue à Orchamps-Vennes

ADMR
 

 L’association ADMR, service à la personne, intervient sur les communes du Val de Vennes. 
Une équipe composée de 15 salariés formés à leur mission, de 10 bénévoles et d’une secrétaire 
locale, œuvrent au quotidien pour apporter le service d’aide à domicile qui répondra le mieux aux 
besoins des personnes aidées.

Dans ce but l’ADMR propose différents services :

- Aide au maintien de l’autonomie des personnes âgées, des personnes handicapées, malades 
(aide à la toilette, au lever, au coucher, aide à la préparation et à la prise des repas, courses, mé-
nage, accompagnement…)

- Aide aux familles (maladie, naissance)

- Service de portage de repas à domicile.

- Service de téléassistance : réseau d’alerte et d’écoute 24h/24 7j/7 (chute, malaise, isolement…) et 
système d’alerte spécifique pour personnes désorientées.

Suivant les revenus, ces prestations peuvent être en partie financées par l’APA (aide personnalisée 
du conseil départemental), les caisses de retraite, CAF, mutuelles…

Le service fonctionne 7 J/7. Les dimanches et jours fériés, seule l’aide aux actes essentiels pour les 
personnes les plus dépendantes est assurée.

Autre service : ADS (association domicile service) rattaché à l’ADMR ; cette association propose des 
services tels que ménage, petit bricolage, jardinage… à toute personne intéressée. Ce service à la 
personne bénéficie de la réduction d’impôts.

Au cours de l’année des activités sont proposées aux bénéficiaires.

Ainsi, actuellement 12 personnes bénéficient d’une activité « gym mémoire équilibre » très appré-
ciée.

2 salariés ont été formés pour apporter une initiation aux outils numériques aux personnes aidées 
intéressées et à leur domicile.

La traditionnelle vente de fleurs a une nouvelle fois été annulée.

Nous remercions la commune pour la subvention accordée.
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ONCODOUBS
 

 Fondée en 2009 par le professeur Xavier Pivot et reconnue d’utilité générale en 2013, l’asso-
ciation OncoDoubs s’est fixée pour mission d’apporter gracieusement écoute, conseils réconfort, 
bien-être et espérance aux personnes confrontées à la chimiothérapie à travers des soins de sup-
ports effectués par des socio-esthéticiennes et des professeurs d’activité physique adaptée dont 
les capacités sont reconnues par des formations et des diplômes bien spécifiques.

 L’association est uniquement composée de bénévoles dont les principaux fils conducteurs 
sont la proximité, la solidarité, la responsabilité et l’humilité face à la maladie. Ils ne comptent ni leur 
temps ni leur argent en faisant abstraction des remboursements de frais de déplacement ou de 
quelconques indemnités. Ainsi son taux de frais de fonctionnement ne dépasse pas 4 % du budget.

 À l’heure actuelle, OncoDoubs rémunère suivant le statut d’auto-entrepreneurs 4 socio-es-
théticiennes et 4 professeurs d’activité physique adaptée grâce à un budget annuel proche de 110 
000 euros. Ainsi chaque semaine, près de 200 personnes souffrant de plusieurs types de cancers 
apprécient ces présences à travers soixantaine quatre heures de soins socio-esthétiques au CHRU 
de Besançon et dans les CHI de Pontarlier, Dole et Lons le Saunier en harmonie avec une douzaine 
d’heures d’activité physique adaptée proposées dans ces centres hospitaliers, à la maison des 
familles de Besançon et prochainement une réouverture à Orchamps-Vennes.

 Au mois d’octobre 2021 l’association fut invitée à 52 manifestations dont celle de Fournets-
Luisans en complément d’une remarquable mobilisation concrétisée entre autres par la réalisa-
tiond’un calendrier, l’opération meringues roses, des dons de particuliers et des initiatives pro-
posées par des coiffeuses, des esthéticiennes, des écoles, des commerces, des garages ou des 
clubs sportifs.

 Consciente que toutes ces actions permettront d’offrir encore et davantage, l’association 
travaille actuellement sur la mise en place de soins supplémentaires au CHI de Lons le Saunier et 
la création d’un poste de socio-esthéticienne en oncologie à la polyclinique de Franche-Comté.

 Elle envisage aussi l’implantation de centres APA de proximité notamment à Ornans et dans 
d’autres bourgades de la région. tout en sachant que son champ d’action pourrait encore et large-
ment être étendu.

Le président de l’association : 

François VUILLEMIN. 06.82.49.92.40.
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NOUVEAU : RANDONNÉES PIQUE-NIQUE

Tout au long de l’année, Raphaël VIEILLE, jeune 
retraité motivé, vous proposera diverses randon-
nées pique-nique. Il s’agira de la visite d’un site, 
d’un lieu, avec un départ le matin à 10 heures. 
Chacun apportera son pique-nique.

Les modalités de chaque marche seront mises 
sur le site internet de la commune une dizaine 
de jours avant.

Voici d’ores et déjà les dates retenues pour 2022 

• Dimanche 13 mars

• Dimanche 24 avril

• Dimanche 15 mai

• Dimanche 12 juin

• Dimanche 3 juillet

• Dimanche 11 septembre

• Dimanche 2 octobre

Pour toute information, vous pouvez vous  
adresser à Raphaël au 03.81.43.55.97
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La commune remercie bien chaleureusement toutes ces 
associations qui œuvrent pour dynamiser nos vies au 
quotidien, et également toutes les personnes qui, dans 
l’ombre, donnent de leur temps, que ce soit pour embellir, 
entretenir, ou tout simplement faire vivre nos villages. 

 

 

MERCI 
MERCI 

MERCI 

MERCI 
MERCI 

MERCI 

MERCI 
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